
October  15  2024 Tuesday  Page8Chinese  Commercial  News
二○二四年十月十五日（星期二） 商報
要聞

PAID ADVERTISEMENT

馬利謹那市第二區眾議員金莫和BHW
黨團眾議員安吉莉卡·娜塔莎·許以昨日對
Agri黨團眾議員李偉傑提出違反道德投訴。

圖為學生昨日在巴西市SM亞洲商城音樂廳參加消防局舉行的路演活動時，學習如何使用
滅火器。

殘障人士買多份餐點
仍有權享受20%折扣

本報訊：根據司法部的聲明，殘障人士

在購買多份餐點時，仍然有權享受20%的折

扣以及增值稅豁免，前提是這些餐點僅供其

個人享用。

在2023年10月發布的一份四頁法律意見

書中，司法部表示，該折扣及增值稅豁免適

用於購買的所有餐點總額。

司法部指出：「換句話說，如果購買

理論上是供多人共享的餐點，但能清楚地確

定該餐點僅供一名殘障人士獨自享用，那麼

20%的折扣和增值稅豁免應適用於購買餐點

的總金額。」

司法部引用了《擴大殘障人士福利及特

權法》實施細則第六條。

該條規定，殘障人士在購買特定商品

和服務時的優惠必須「專屬於殘障人士的使

用、享用或利用」。

此外，司法部還援引了菲律濱旅遊部的

一份通告，該通告指出20%的折扣和增值稅

豁免僅限於殘障人士享有。

司法部強調：「雖然上述相關現行法

律、實施規則和指引可能未明確規定，對於

購買理論上用於多人共享的餐點時，如何適

用20%的折扣和增值稅豁免，但我們要強調

的是，以應以『專用』一詞作為考量的決定

性因素。」

這份法律意見是應殘障事務國家委員會

執行總監雷洛瓦（Glenda Relova）的請求而發

佈的。

該委員會希望澄清，殘障人士無論購買

的食物及飲品數量多少，只要是專屬個人消

費，是否均能享受優惠。

防長：質疑中國談判南海準則誠意
路透社馬尼拉14日電：菲律濱國防部長

趙多洛（Gilberto Teodoro）今天表示，儘管菲

國期待繼續討論「南海行為準則」，但質疑

中國是否有意繼續協商。

趙多洛表示，小馬科斯總統雖已批准和

中國就延宕已久的南海行為準則進行「善意

討論」，但他對中國的誠意有所懷疑。

趙多洛告訴媒體記者：「老實說，現在

我看不到（中方的誠意）。」

中國駐馬尼拉大使館未回覆路透社的置

評請求。隨著南海緊張局勢升級，東南亞國

家協會（ASEAN）昨天呼籲就以國際法為基

礎的南海行為準則迅速達成共識。南海是一

條戰略性國際水道，每年通過南海運輸的全

球貨物價值高達3兆美元。

中國聲稱擁有幾乎整個南海的主權，包

括菲律濱、越南、印尼、馬來西亞、汶萊等

國聲索主權的地區。

菲國曾屢次指控中國船隻利用水砲、撞

擊和衝撞等手段，阻止其海軍在在爭議性海

域進行補給和巡邏任務。

南海行為準則可能有助避免此類對峙和

防止衝突，迄今已醞釀多年，但東協主導的

談判進展緩慢。

司法部擬將林訓涵納入保護計畫
本報訊：司法部週一表示，一名證人將

被解職的丹轆省班班社長郭華萍與菲律濱非

法離岸博彩運營商行業的「老闆中的老闆」

聯繫起來，該證人可能會被納入證人保護計

畫。

所謂離岸博彩公司「教父」林訓涵又名

呂棟，上週在內湖省的一次突襲中被捕。

總統反有組織犯罪委員會主任吉爾伯·古

律斯表示，林氏的前同事對郭的關係的揭露

是有力的。

林氏否認了所有針對他的指控。

司法部副部長尼古拉斯·菲利克斯·鄭 

(Nicholas Felix Ty，音) 表示，是否將證人納

入證人保護計畫將取決於進行面談的政府當

局的評估。

鄭氏說：「根據證人保護計劃，他可以

被錄取，這取決於執法部門和採訪他的檢察

官華萍的討論以及他在案件中的價值。」

鄭氏指出，證人的揭露只會支持對郭華

萍的指控，因為顯示她在非法網絡博彩產業

中負有責任的證據已經很充分。

鄭氏說：「我說這只是額外的證據。對

我們來說，針對郭華萍的證據是有力的，但

當有這樣的新證據時，我們不會否定。」

支持馬科斯人數上升
本報訊：根據OCTA Research最新的民

調結果，認同自己「支持小馬科斯」的菲律

濱人在今年第三季度有所增加，而認同自己

「支持杜特地」的人數則有所下降。

根據10月14日發佈的民調結果，38%的

成年菲律濱人認同自己「支持小馬科斯」，

較三月份的第二季度調查上升了2%。同時，

認同自己「支持杜特地」的成年菲律濱人佔

15%，較前次調查下降了1%。

OCTA指出：「另一方面，26%的成年

菲律濱人認為自己是獨立人士，不認同自己

支持小馬科斯、支持杜特地或反對派，這

一數字比2024年第二季度的調查結果下降了

5%。」

OCTA表示，雖然第三季的數據顯示全

國層面的支持度變化不大，但分析2024年前

三個季度的數據後發現，自第一季以來，支

持小馬科斯的人群呈「持續上升趨勢」，而

支持前總統杜特地的人群則呈「持續下降趨

勢」。

約有7%的成年菲律濱人支持反對派，比

上次調查上升了2%，而14%的人對自己的政

治立場持模棱兩可的態度。

民調還顯示，多數（43%）「支持小馬

科斯」的菲律濱人來自呂宋其他地區，42%

來自大岷區，37%來自未獅耶，25%來自棉蘭

佬島。來自E階層的支持率為40%和ABCD階

層為38%。

杜特地家族及其盟友在棉蘭佬島仍具有

影響力，當地有48%的支持率。在國首區的

支持率為6%，呂宋其他地區為3%，未獅耶為

12%。來自E階層的支持率為22%、D階層為

15%，ABC階層為15%。

OCTA指出：「反對派的支持率因地區

而異，範圍從4%到14%。反對派在未獅耶的

支持率最高，達14%，其次是國都區的10%。

而呂宋其他地區的支持率僅為5%，棉蘭佬島

則為4%。」
OCTA補充說：「從社會經濟階層來

看，反對派的支持率範圍從5%到13%，其中
ABC階層的支持率最高，達15%。」。

這項民調採取面對面的訪問方式，於
2024年8月28日至9月2日間，訪問了全國超

過1200名受
訪 者 。 民 調
的 誤 差 範 圍
為 ± 3 % ， 信
心 水 平 為
9 5 % ， 而 地

區 誤 差 範 圍

為±6%。

菲要求柬埔寨勿起訴代孕菲婦
本報訊：菲律濱政府堅持認為，在柬埔

寨參與代孕計畫的菲律濱人是人口販運受害

者，儘管他們可能在這個東南亞國家承擔刑

事責任。

雖然代孕在柬埔寨是非法的，但司法部

副部長尼古拉斯·菲利克斯·鄭（Nicholas Felix 

Ty，音）表示，在菲律濱政府看來，這20名

菲律濱人是受害者。

在該計劃的20名菲律濱受害者中，有13

人懷孕。

鄭氏說：「對我們來說，他們是人口販

運的受害者，他們可以從政府那裡獲得適合

人口販運受害者的各種福利。」

他補充道：「最重要的是，非犯罪性也

包括在內，所以如果他們犯了罪，作為人口

販運受害者，他們不應該為這些罪行承擔責

任。」 

鄭氏指出，外交部正在透過菲律濱駐柬

埔寨大使館與柬方官員進行會談。

他說：「我們也會看看該怎麼做，因為

我知道代孕在柬埔寨是一種犯罪行為，所以

他們可能會面臨刑事指控，但外交部、我們

駐柬埔寨大使館正在懇求柬埔寨政府，如果

可能的話，不要發生這種情況。」 

他說，一旦這些人返回菲律濱，就會被

要求與政府合作打擊人口販運。

鄭氏指出，去年，一名菲律濱人被許

諾高達 100 萬披索的代孕酬勞，但被當局攔

截。

菲律濱政府目前正在努力接回至少 7 名

菲人，其餘 13 名目前懷孕的菲人則留在該國

接受進一步觀察。

矯正眼鏡等服務納入菲健保範圍
本報訊：菲健保（PhilHealth）將於今年

11月把視光服務和視力矯正眼鏡納入其保險

範圍。

菲健保執行副總裁仙道斯（Eli  Dino 

Santos）在最近的參議院聽證會上宣布了這

一消息。當時，參議員克里斯托弗．蒙．吳

（Christopher “Bong” Go）詢問是否可以免

費發放眼鏡，以防止兒童眼睛問題的增長。

仙道斯回答道：「作為政府整體和社會

整體在醫療保健系統中所採取的措施的一部

分？是的。」

他告訴參議員：「事實上，我們已經承

諾將視力矯正眼鏡納入菲健保的保障項目，

並將於2024年11月實施。這已經是我們承諾

的一部分，也是我們的時間表。」

在週一發布的一份聲明中，菲律濱視

光師協會（Integrated Philippine Association of 

Optometrists, IPAO）讚揚了參議院推動將眼科

護理納入菲健保保障範圍的舉措。

菲律濱視光師協會透露，根據2019年的

一項研究，到了2050年，全球一半人口將會

近視。

該協會表示：「2018年菲律濱眼疾研究

強調，視力受損和失明的患病率為1.98%，這

意味著有111萬菲律濱人患有白內障，約40萬

人未矯正屈光不正，近30萬人患有青光眼，

約20萬人患有黃斑病變／糖尿病性視網膜病

變。」

菲 律 濱 視 光 師 協 會 會 長 何 醫 生 （ D r . 

Charlie Ho）指出：「預防性眼科護理以及菲

健保對視光服務和視力矯正眼鏡納入保障範

圍，對於早期發現兒童的眼睛和視力問題至

關重要。」

他感言：「許多眼疾，甚至失明，都可

以透過早期介入來預防，但許多菲律賓人卻

無法獲得初級眼科醫生提供的眼部護理。」

仍在營業合法博彩剩100家
本報訊：總統反有組織犯罪委員會週一

表示，受其監控的網絡博彩公司數量大幅下

降。

根據最新統計，目前只有100個網絡博彩

中心在受監控中。

總統反有組織委員會執行總監古律示

（Gilbert Cruz）在接受

採訪時表示：「根據菲

娛樂博彩公司給我們的

報 告 ， 很 多 已 經 關 閉

了，而其他的也確實正在結束營運。」

古律示表示，他對政府能夠消除所有殘

餘的非法網絡博彩公司持樂觀態度。

他補充說：「即使他們轉向較小的規

模，仍然會聚集在一起，並且跡象仍然存

在。跡象非常明顯，尤其是在晚上。正如我

之前所說的，他們在晚上經營是因為我們的

時區，與他們的受害者所在的時區不同。」

他提到，立法機構、國調局和其他政府

機構的聯合調查正在取得良好結果。他補充

說 ： 「 我

們 已 經 把

節 點 連 結

起 來 了 ，

確 定 誰 參

與 了 網 絡

博 彩 業

務 。 很 多

名 字 已 經

浮 現 出 來

了。」


